

## あなたにとつてセンターとは？

これまでの人生で培ってきたものを発揮する機会を与えてくれる場

会員：大橋 啓一さん

(聞き手：大阪商業大学豊山ゼミナール)

ゼミ 現在、おいくつですか？  
大橋 今年で80歳になります。

ゼミ 全然見えませんね。お若く見えます。  
大橋 私は趣味が剣道と居合で、今でも週3日道場に通っています。40年代、50歳代の道場生とも対峙しています。私は現役時代、製紙会社に、出向を含め45年間勤めましたが、剣道を始めたのは50歳代半ばです。

ゼミ 製紙会社ではどんなお仕事をしていましたか？ 営業ですか？  
大橋 バリバリの技術畠でした。

ゼミ 鉄鋼メーカーと  
同じで、年中無休24時間体制で操業しています。機械が一度止まるときも大きなロスが発生するからです。ですから機械に不具合が生じると、何時であろうが、駆け付けなければなりませんでした。盆も正月もなかつたですね。



制で操業しています。機械が一度止まるときも大きなロスが発生するからです。ですから機械に不具合が生じると、何時であろうが、駆け付けなければなりませんでした。盆も正月もなかつたですね。

ゼミ

園児の名前を覚えたり、積極的に挨拶をしたりする、努力の成果ですね。仕事をやりがいのあるものにするには、そうした積極的な関わりが欠かせない、このことはゼミ生の間でも共有していきたいと思います。

こんな仕事に就かせてもらつてシルバー人材センターには感謝しています。たまに園児がぐずつて泣いて親御さんが困つている時などは、園の入口まで一緒に連れて行つたりもしています。そんな子供達が成長していくのを見ると、うれしいです。

大橋

本当にそうです。でも、仕事をいろいろやりながら反省します。

現役時代、盆も正月もない生活をしていました。ですので、自分の子どもが小さい頃、「何もしてあげ

いると、最初よそよそしかった保護者の方々も挨拶をしてくださいます。卒園式のときは7～8組のご家族の方から、「一緒に写真を撮ってくれませんか」と言われたりもします。そのときは本当にうれしいですね。

ゼミ 大橋

剣道での鍛錬の賜物ですね（笑）。園児の名前を覚えて、挨拶をしていました。

**大橋 ゼミ**

「……現役時代、技術畠でしたので、声掛けの仕事に、そのときのスキルが生かされているということはないでしょよね? ところが、どうでもないんです。私は幼稚園の門の前で朝夕の声掛けをするときに、園児や保護者の方だけでなく、通行中の近隣の方々にも積極的に挨拶しています。なぜですか? 製紙会社の工場は、住宅と混在している地域にありましたので、当時の社長から「近隣に嫌われたら、わしら出ていかなならん。近隣は大事にせな、あかん」と口酸づぱく言っていたからです。ですので、幼稚園が地域の方に嫌われることがないよう、現役時代の経験を生かして私なりに行動しているわけです。」

**大橋 ゼミ**

「……………」



**大橋 ゼミ**

「……………」

**大橋 ゼミ**

「……………」



**大橋 ゼミ**

「……………」

**大橋 ゼミ**

各地で、幼稚園や保育園が騒音などで近隣とトラブルを起こしているという話は聞いたことがあります。大事なことですね。

**大橋 ゼミ**

ところで、なぜ、シルバー人材センターに入ろうと思ったのですか?

私は製紙会社で45年間勤めた後、息子が経営する工業用刃物の工場で7年間働いていました。その刃物は重く、年を取つてそれを持つのが、だんだんきつくなってきたので潮時だと思い、やめました。やめて3カ月くらいすると、剣道と居合だけでは暇になりました。それでシルバーに入会したわけです。

**大橋 ゼミ**

最後にあなたにとつてセンターとは?

現役時代の仕事や、趣味の剣道など自分がこれまでに培ってきたものを發揮できる機会を与えてくれるありがたい場所です。

**大橋 ゼミ**

剣道の道具を買つたり、オシャレ着を買つたりしています。たまに、女房と買物に行つたときに、出した女りもしています。喜ばれますね。

**大橋 ゼミ**